



Schuljahr 2023/24
Schulleiterrundbrief an die Eltern – Nr. 02

Würzburg, 15.12.2023

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

...in neun Tagen ist Weihnachten, noch fünf Tage Schule! Es scheint uns, dass dieses Kalenderjahr rascher zu Ende ging, als die vorherigen Jahre. Die „Kurzweil“ an unserer Schule mit vielen Projekten und Aktionen kam nach der „Corona-Lethargie“ zurück – UND das Corona-Virus ist geblieben. So haben wir aktuell einen Krankenstand von rd. 50 Schülerinnen und Schülern (!) zu verzeichnen. In der Lehrerschaft und im Ganztagesbereich fehlen täglich zwischen 10 und 15 Personen. Wir müssen diesen Zustand akzeptieren und schauen, bis zu den Weihnachtsferien irgendwie über die Runden zu kommen und nicht zu viel Unterricht ausfallen zu lassen. Wir bitten Sie diesbezüglich um Verständnis, wenngleich wir wissen, dass es auch für Sie eine immense Herausforderung darstellt, Ihre Kinder zu versorgen, wenn Unterricht oder Ganztage gestrichen werden müssen.

Trotz allem dürfen wir insgesamt gesehen - in Deutschland, insbesondere in Bayern - dankbar auf dieses Kalenderjahr zurückblicken: Keine/r von uns musste fliehen, keine/r von uns musste frieren, keine/r von uns musste hungern, keine/r von uns musste Sorge um Leib und Leben und Sicherheit der Familienmitglieder haben. Was mussten im Gegensatz dazu unsere rd. hundert Mönchberg Schülerinnen und -Schüler dieses Jahr auf ihrer Flucht und Migration erleben, bis sie bei uns in Würzburg und an unserer Schule landeten!?

Wir haben in den Fächern Ethik und Religion unsere deutschen Schülerinnen und Schüler gefragt: **„Stell dir vor, du müsstest in ein anderes Land ziehen. Was würdest du am liebsten mitnehmen?“** Die Kinder notierten: „Ich würde mein Kuscheltier, meine Schwimmsachen, meinen Hund, ein Messer zur Sicherheit, meine Katze, meinen Basketball, meinen Weltatlas, mein Bett, Geld, mein Handy, meinen Fußball, meine Fußballtore, mein Tablet, meinen Kopfhörer, meine Gitarre, eine Kreditkarte, mein Schmuckkästchen, meine Schleich-Tiere, meine Toni-Box, meine Konsole, meine Lego-Sammlung, meinen Fernseher mit Fernbedienung mitnehmen.“

Wir haben an die aus dem Ausland zugezogenen Kinder der Deutschklassen zwei Fragen gestellt: **„Was hast du auf deiner Flucht mitgenommen?“** Die Kinder notierten: „Meine Eltern, meine Mama, meine Schwester, meinen Pass, mein Kuscheltier, mein Handy, Kleider, Lebensmittel.“ **„Was hättest du am liebsten mitgenommen, wenn du gedurft hättest?“** Sie notierten: „Meine Eltern, meinen Papa, meine Geschwister, meine Cousine, meine Freundin, meinen Hund, mein Hausschwein, meinen Papagei, unseren Garten, meinen Fußball.“



Nachfolgend noch vier wichtige Informationen:

- Sollte sich die Erkrankungssituation bei Schülern und päd. Personal noch verschärfen, müssen wir ggf. die eine oder andere Klasse kommende Woche an einzelnen Tage zu Hause lassen. Wir informieren Sie diesbezüglich über schul.cloud.
- Aufgrund der hohen Inzidenzzahl an Corona-infizierten Schulkindern und Schulpersonal verzichten wir mit einem weinenden Auge auf die MAF am letzten Schultag im Theater. Wir wollen vermeiden, dass Ihre Kinder sich in der Enge des Theaterraumes anstecken und Sie in den Ferien kranke Kinder haben. Wir werden stattdessen eine klitzekleine adventliche Feier im Pausenhof durchführen.
- Der Unterricht endet am letzten Schultag, Freitag, 22.12.2023 um 11.15 Uhr; die Mittagsbetreuung ist gesichert. Bitte geben Sie im Falle einer Betreuung Ihres Kindes den bereits ausgeteilten Zettel zwecks Planung bis spätestens Mittwoch, 20.12.2023 bei Frau Wolz ab. Danke!
- Der Unterricht beginnt wieder am Montag, 08.01.2024 um 8.00 Uhr.

Kommende Woche endet ein außergewöhnliches Kalenderjahr. Viele von Ihnen haben dazu beigetragen, dass wir auf ein reichhaltiges aktives Schulleben zurückblicken können: auf Feste und Feiern, auf Ausflüge und Schullandheimfahrten, auf Projekte und Aktionen – insbesondere auf den letztwöchig von Eltern dankenswerterweise durchgeführten Winterzauber-Basteltag.

Wir möchten Ihnen SEHR herzlich für Ihr Engagement für unsere Schule und für Ihr Vertrauen in unsere pädagogische Arbeit danken, Ihnen frohe Fest- und Feiertage, einen guten Beschluss des alten Jahres und einen guten Start in das Jahr 2024 wünschen!

Mit freundlichen Grüßen,

Ihr Mönchbergschulleitungsteam

Alban Schraut
Schulleiter

Jörg Kerber
Stellv. Schulleiter

Susanne Bremer
Rektoratsassistentin

Sarah Bühl
Rektoratsassistentin